

Betreff : Bericht Ortsbeirat zu 2014/15

Volksfeste e.V.

19.01.2015

Sehr geehrte Mitglieder des Ortsbeirates DAHO,werte Gäste.

vielen Dank, das Sie uns die Möglichkeit eines Tätigkeitsberichtes geben.

Zuerst möchten wir auf unsere vom Amtsgericht bestätigte Satzung für den gemeinnützigen Verein Volksfeste Hoppegarten e.V. verweisen.

Unser Verein hat inzwischen 17 Mitglieder, die in verschiedener Form

ehrenamtlich und gemeinnützig, die Projekte in kultureller, sozialer und sportlicher Hinsicht erarbeiten und begleiten.

Die aktive Einbeziehung der Kinder, mit den Kita-Vereinen, den Senioren in der AWO und Volkssolidarität, den Kulturvereinen Grünes Tor Hoppegarten der Gemeinde, den Budo-Verein Dynamo Hoppegarten und vielen mehr, sind bei unseren Projekten hauptsächlich und fester Bestandteil der Projekte.

Als Beispiel möchten wir stellvertretend unseren jährlichen „Kleinen Hoppegartener Weihnachtsmarkt“ nennen, den wir mit dem IB(Internationalen Bund)- Hoppegarten für die Peter Joseph Lenne Schule sowie ihren Schulverein durchführen.

Das Programm ist zweitägig. Am ersten Tag beginnend mit der Präsentation der Schüler beim Basteln, aber auch mit eigenen Bühnenprogrammen und Projektvorstellungen am und im Gemeindesaal.

Am zweiten Tag ist der Markt für Jedermann, dann mit Programmen der Kitavereine, Märchendarstellungen auf der Bühne ,den Chören der Gemeinde mit Ihren Liedprogrammen und Kunst und Kulturständen von gemeindeansässigen Künstlern und Künstlerinnen.

Wir als Verein schaffen für all die Kinder und Jugendlichen, damit einen Erlebnisbereich, in dem sie sich ausprobieren und dabei lernen können.

Dies trägt nicht nur zur Erlangung sozialer Kompetenzen bei, sondern stellt insbesondere eine aktive pädagogische Unterstützung dar.

Des Weiteren möchten wir auf unser Birkensteiner Feuer jeweils am 30.04 des Jahres verweisen. Das Kultur-Ereignis fand dieses Jahr bereits zum 20. Mal statt. Das wurde mit einen kleinen wunderschönen Feuerwerk gewürdigt.(Extraförderung durch den BM)

Von Anfang an, findet dieses Projekt unter Einbeziehung der Vereine des Ortes statt. Dabei wird ein Fußballturnier zwischen 3-4 Fußballmannschaften der unterschiedlichsten Altersgruppen organisiert und durchgeführt

Seit 4 Jahren ist noch der Birkensteiner Frühlingslauf dazu gekommen, an dem sich inzwischen über 150 Läufer beteiligen. Als Teilnehmer werden von uns die Sportvereine, die Kita-Vereine, die Seniorenlaufgruppen aber auch Freizeit Läuferinnen und Läufer der Gemeinde und

Nachbargemeinden aufgerufen. Der Lauf führt in unterschiedliche Länge (800m bis 7 Km) durch unsere Birkensteiner IDEA - Trainierbahn. Freiwillige Helfer des Siedlerschutzvereins von Birkenstein sichern die Strecke gemeinsam mit uns ab.

Das kulturelle Bühnenprogramm wird in langjähriger Tradition u.a. durch unseren Hoppegartener Männerchor „Die lustigen Rentnersleut“ ebenso gestaltet wie z.B. mit den Siegern des Talente Wettbewerbes, der Lenne Schule 2014 oder der Line Dance Gruppe aus Neuenhagen oder einer Jugendamateur Band aus Dahchwitz Hoppegarten usw. Viele Vereine präsentierten sich mit einem Stand und zeigten Ihre Vereinsarbeit auf dem Fest oder sind Akteure, wie der Siedlerschutzverein Birkenstein z.B. beim „Birkenstammstoßen“

Wir haben 2014 erstmalig den internationale Frauentag zum Anlass genommen und unseren Frauen ein Forum zu Ehren dieses Tages zu geben. Über 200 Frauen konnten sich bei Kultur und Spaß an diesen Abend erfreuen.

Aktiv hat der Verein bei dem Projekt 10 Jahre Großgemeinde Hoppegarten 2013 mitgearbeitet und sich eingebracht, der Festbereich Vereine wurde maßgeblich durch die Kontakte unseres Verein und der Mitarbeit im Vorbereitungskomitees des Bürgermeisters mit gestaltet.

Das jährliche Hoppegartener Schlossfest, welches wir vor 4 Jahren, vom inzwischen aufgelösten Schlossverein e.V., übernommen haben, war ein weiterer kultureller Höhepunkt für die Gemeinde. Am Dorfbanger und direkt am Schloss bzw. Herrenhausbereich findet und fand dieses Projekt bisher statt. Hier bringen sich insbesondere der Kulturverein Grünes Tor Hoppegarten ein, welcher mit einem Stand auf die geschichtlichen Gegebenheiten des Ortes die Besucher informiert.

2013 konnte unser Verein dem Verein „Verlandet e.V.“ bei Ihrem Projekt, im Lenne -Park, beim Schlossfest, mit seiner Hilfe auch dem Projekt u.a. zum Erfolg verhelfen.

Die Möglichkeit durch das Schlossfest, den Bürgern auch das vor 2 Jahren von privaten Bürgern rekonstruierten Kossätenhaus, in der Rudolf Breitscheid Straße am Anger, in das Fest einzubeziehen, gab den Bürgern des Ortes, die Möglichkeit der Besichtigung diese Kleinodes des Ortes.

In 2014 Jahr ist es unseren Verein gelungen, mit Unterstützung des Hoppegartener Kulturvereins Grünes Tor, den Bürgern erstmalig eine Innenbegehung des Schlosses, zu ermöglichen.

Unter der Haftungsfreistellung der Schlösser GmbH Potsdam durften wir die Führungen durchführen, die zu einem großen Interesse der Bürger führte.

Über 350 Bürger nahmen diese Gelegenheit wahr, die wir ihnen mit unseren Führungen in der Zeit von 14.00 Uhr bis 18.00 Uhr boten.

All unsere Projekte werden u.a. aus der der Gemeindeförderrichtlinie für Sport-, Kultur- und Vereinsförderung mit Zuschüssen vom Ortsbeirat und der Gemeindeverwaltung bis zu 50 % gefördert.

Nach dieser Richtlinie, erfüllen wir die Anforderungen, die u.a. eine Gemeinnützigkeit voraussetzen.

Weiterhin unterstützt unsere Gemeinde durch die Möglichkeit der Kostenerstattungen z.B. bei der, je Projekt, abzuschließenden Veranstaltungshaftpflicht oder bei der Erstattung der Saalmiete. Die

gemeinnützigen und ehrenamtlichen Vereine des Ortes, die etwas für das sportliche -, kulturelle- und soziale Leben der Gemeinde tun, werden so anerkannt und unterstützt.

Dazu gehören auch wir.

Den Beitrag, den wir ehrenamtlich, ohne die Verfolgung wirtschaftliche Ziele, für das Gemeinwohl, für eine lebenswerte Gemeinde in Hoppegarten leisten, ist und wird anerkannt bei der Gemeinde bzw. bei Jung und Alt.

Hunderte Stunden leisten wir jährlich, in unserer Freizeit ehrenamtlich für Kultur, Sport und dem Vereinsleben in unserer Gemeinde.

Das da Organisation und Vorbereitung bzw. Durchführung gehört ist klar und geht gar nicht anders. Diese Tätigkeit ist aber eben auf die steuerbegünstigten Zwecke des Vereins gerichtet.

Für die weitere Arbeit des Vereins ist dies die Grundlage

Neben den bereits nunmehr traditionellen Volksfesten, verbunden mit der Kultur und auch an Jung und Alt gerichtet, sind weitere Projekte geplant wie z.B. 2015 ein Chorsängerfest im Frühjahr mit den Chören der Region.

Die Wiederholung der Schlossbesichtigung mit einem kulturellen Vortrag, zur Geschichte des Hauses, ist ebenfalls wegen dem sehr großen Interesse der Bürger des Ortes, ein weiteres kulturelles Projekt.

Allerdings hoffen wir auf die Zustimmung der Schlösser GmbH, diese Jahr wegen den Straßenbaumaßnahmen in der Rudolf Breitscheid Straße, im Lenne -Park das Schlossfest durchführen zu können.

Das 1. Oktoberfest Hoppegartens auf dem Birkensteiner Bolzplatz war 2014 ein weiterer Höhepunkt unserer Arbeit.

Auch das Fest wollen wir 2015 wiederholen

Unser Arbeitsplan für 2015 sieht dieses Jahr etwas kleiner aus, da wir aus terminlichen Gründen nicht alle Veranstaltungen z.B. den Frauentag und den Sommertanz unterbringen konnten.

Die Schlagernacht und die Oldy-Nacht im Gemeindesaal haben einen festen Platz im Veranstaltungsplan und schon jetzt gibt es dazu Anfragen von vielen Bürgern aus der Gemeinde.

Der geflügelte Satz, na wenn Ihr hier nichts macht, dann ist ja kaum was los in DAHO, ist für uns Lob und Anerkennung für die ehrenamtliche Vorbereitung und unseren Engagement als Freizeitkulturristen.

Wir hoffen auch im Sinne unserer Bürger das wir so weiter machen können, mit der finanziellen Unterstützung der Gemeinde , dem Ortsbeirat und den Sponsoren der Feste .

Wir bedanken uns für die Aufmerksamkeit.